

# Le gymnase glânois sauvé pour cinq ans

**ROMONT** • La Direction fribourgeoise de l'instruction publique a décidé de prolonger de cinq ans la convention pour la première année gymnasiale à Romont. Le district de la Glâne est ravi de conserver sa particularité.

**TAMARA BONGARD**

C'est un «ouf» de soulagement qui résonne dans la Glâne. Le gymnase glânois, dont l'avenir était discuté au printemps, peut poursuivre ses activités («La Liberté» du 24 avril). Cette particularité régionale permet aux élèves de suivre la première année du collège dans les locaux du Cycle d'orientation (CO) à Romont.

Pour rappel, dans le cadre du renouvellement de la convention entre la Direction de l'instruction publique, de la culture et du sport (DICS) et le CO, le canton s'interrogeait sur un éventuel rapatriement des classes à Fribourg pour dégager de la place dans l'établissement glânois. Cette possibilité avait mobilisé le comité du CO de la Glâne, les enseignants et aussi la population au travers d'une pétition qui a récolté plus de 1430 signatures. Les Glânois militaient pour une solution garantissant aux élèves le libre choix du lieu de leur scolarisation.

## Le libre choix possible

Isabelle Chassot, ministre fribourgeoise de l'Instruction publique, les a entendus. Elle a répondu au comité du CO de la Glâne: la DICS approuve la proposition de prolonger la convention relative à la première année gymnasiale pour cinq ans (du 1<sup>er</sup> septembre 2013 au 31 août 2018). Elle accepte aussi de laisser aux élèves et à leurs parents la possibilité de réaliser cette première année de gymnase au sein du CO de la Glâne.

«Cependant, cette flexibilité qui n'est pas accordée dans d'autres districts entraîne une conséquence financière. Par souci d'égalité de traitement, les coûts supportés par le canton (sa-



C'est le soulagement au Cycle d'orientation de la Glâne, qui accueille les classes de première gymnasiale. VINCENT MURITH-A

# Manuel de survie par plus de trente degrés

**MÉTÉO** • Un avis de canicule a été émis afin de sensibiliser la population aux risques liés aux fortes chaleurs.

**PIERRE GUMY**

Les fortes chaleurs annoncées pour ces prochains jours font réagir le Service du médecin cantonal (SMC). «Nous avons rappelé à la population ainsi qu'aux professionnels de la santé les mesures à prendre en cas de canicule. Il est important que les gens soient informés afin que

chacun puisse prendre les précautions nécessaires avant ce week-end», communique Yolande Gerber-Schori, collaboratrice scientifique universitaire auprès du SMC.

Des vents secs et chauds venant d'Afrique induiront des températures allant jusqu'à 36°C en Valais. Mais il est probable

que cette deuxième moitié d'août ne soit pas aussi chaude que l'été 2003. «L'allongement toujours plus marqué des nuits au mois d'août permettra aux températures de redescendre quelque peu», rassure Yolande Gerber-Schori.

Les précautions restent pourtant de vigueur. S'hydrater tout en évitant l'alcool, la caféine ainsi que les boissons trop sucrées ou trop fraîches est fortement conseillé. Il faut aussi faire en sorte d'aérer et de garder au frais son lieu de travail et d'habitation. A noter que les personnes âgées, les enfants en bas âge et ceux souffrant de maladie chronique sont plus exposés aux coups de chaleur. Il est aussi recommandé de prendre régulièrement contact avec les personnes âgées ou isolées. Cela paraît évident, mais un rappel est parfois utile: il ne faut laisser personne ni aucun animal à l'intérieur d'un véhicule fermé et s'habiller au moyen de vêtements clairs, légers et confortables.

MétéoSuisse s'appuie sur trois critères avant d'émettre un

avis de canicule qui entraînera la mobilisation de différentes procédures sanitaires au sein des établissements concernés.

«La première condition est la durée qui doit être d'au moins trois jours», explique Olivier Codeluppi, météorologue à MétéoSuisse. «Ensuite un index de chaleur, qui s'appuie sur la température et l'humidité de l'air, définit le seuil au-delà duquel sera émise l'annonce de la canicule. Si la température dépasse les 33°, les trois éléments sont réunis et on peut alors parler de canicule.» L'avis de canicule émis s'étend à toutes les régions suisses en dessous de 800 mètres et ce jusqu'à jeudi prochain, 23 août.

De nombreuses canicules ont été enregistrées depuis 2001.

Celle de 2003 en particulier est tristement célèbre pour avoir causé une surmortalité à travers l'Europe. Rien qu'en Suisse, elle a occasionné 975 décès. Les étés de 2009 et de 2011 n'ont pas non plus été épargnés. «Même si les canicules sont plus fréquentes

contres de folklore internationales (RFI) installeront des brumisateurs dans les lieux accueillant des spectacles. Des bouteilles d'eau seront en outre distribuées gratuitement à la halle Sainte-Croix, à l'occasion du spectacle de clôture ce dimanche. I



Le thermomètre va grimper ces prochains jours.

KEYSTONE-A

qu'en 1980 ou 1990, ces périodes de grandes chaleurs ne sont pas non plus systématiques et il est difficile d'utiliser ces observations pour illustrer un réchauffement global», précise Olivier Codeluppi.

Pour parer aux chaleurs étouffantes qui risqueraient de dissuader son public, les Ren-

PUBLICITÉ

**Rencontres de Folklore Internationales Fribourg**

**le folklore avec le cœur**  
14 au 19 août 2012

**Samedi 18 août**  
Concerts, bars et animations!  
Dès 11 h - Village des Nations  
Entrée gratuite

www.rfi.ch

Banque Cantonale de Fribourg  
Freiburger Kantonalbank

ECAB KGV groupe e

Fribourg Centre

Subaru

Emil Frey SA, Marly